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大学开设恋爱课无须谈之色变

SHI SHI LUAN DUN时事乱炖

2015新学年第一周，天津

大学学生们拿到手的选课手

册上，赫然列着一门《恋爱学

理论与实践》课程。开课单位

是校团委，两个学分，将于寒

假过后的下学期开课，累计32

个学时。据说对交到了一个

好的对象，可以酌情给满分。

（9月21日《中国青年报》）
恋爱的问题，是如何与人

相处、如何自处的问题。无论

生活还是工作，有这样的能

力，有利于应对未来人生的各

种挑战。

但有人认为，《恋爱学理

论与实践》是“泡妞手册”，恋爱课传授的是“泡妞大法”。这种说

法，只是强调了男性对女性的倾慕和表达技巧，并没有真正弄清

楚《恋爱学理论与实践》课程的意义，甚至也没有涉及到“恋爱”所

承载的信息量，“泡”字里面也缺乏课程设置应有的严肃性，甚至

包含了玩弄和色情的成分。

人们通常认为，爱的表达源于男性的一种本能欲望。这只是从

生理因素和社会现象一个层面说出来的。恋爱，恰恰是一个双向、

互动的过程，任何一个细节的失误都可能以失败告终。不论是情感

上的投其所好，还是表达上的时机把握，恋爱课都不比任何一门课

程简单。现实中，有的人相貌、经济、学历、家庭背景等条件都有优

势，在恋爱问题上却屡屡受挫，人们称这样的人“高智商，低情商”。

这种人，在工作中的成绩可能会获得较高的分数，但不懂得恋爱心

理和表达，情场失意寻求别人支援的人，在与同学、同事、异性甚至

与父母家人的相处中，也很难让人有较高的信心。而即使其工作业

绩骄人，也未必是与他人合作的结果。

因此，对大学开设恋爱课，不应以低俗搞笑的心理去猜度课

程设置的初衷，对大学生选择恋爱课，也不应谈之色变，以为上了

恋爱课，就只有心思谈恋爱，而没有心思完成学业。解读大学开

设的恋爱课，应从狭隘的恋爱思维中解放出来，恋爱课学的是恋

爱心理和表达等，但用途又不止于恋爱，人生各个地方或时段或

能举一反三，对社会生活有着和谐、美化的意义。不过，大学对交

到好对象的学生酌情满分，有刺激学生恋爱的动机，应慎重。
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悲剧！一家三口患癌
疑因长期吃剩饭菜

江苏扬州的戴先生去年

被查出患上胃癌，他的老母亲

和妻子今年相继被查出肠癌

和胃癌。邻居介绍，戴先生家

东西有点烂了从来不舍得扔

掉，将坏的部分切掉后接着

吃。此外，他家还经常吃隔夜

剩菜。医生称，摄入过多亚硝

酸盐，容易诱发消化道癌症。

@扬州晚报

奇葩！为了占车位
竟然搬出“炸弹”

近日，天津一人行道上一

个写着“有炸弹勿动”的纸箱，

把人吓出一身冷汗。消防赶

到现场后，结果却出乎意料：

原来箱子是空的，某单位用它

来占车位！不过，用此“歪招”

的后果很严重，当地公安部门

已对此事展开调查处理。

@央视

FEI CHANG DAO非常道

律师执业权利保障
应真正落到实处

在一个法治社会中，律师

的执业权利，与法官的审判权、

检察官的检察权一样，都应得

到平等尊重，这样的理念转变

注定不是一朝一夕之功。但

同时，律师的权利保障也不能

仅停留在纸面上，它需要一点

一滴地实质推进和落实。

@京华时报

对李嘉诚
与其挽留不如目送

热销解密一：
包河、政务、经开及滨湖四区交汇
汇聚八方财富机会

绿地中央广场，天赋优越地位，傲居包

河区、政务新区、经开区及滨湖新区四区

交汇位置，借势高铁、地铁（1、4、5 号线，建

设规划中）之利，八方人气汇聚带来巨大

财富机会。如此，商业开盘，怎能不受青

睐？

热销解密二：
聚合九大交通换乘
虹吸4000万客流

绿地中央广场聚合高速铁路、城际铁

路、轨道交通、公路客运、快速公交、常规公

交、出租、社会车辆、慢行交通等9大交通换

乘方式，虹吸大客流、客流瞬间转化金钱

流！根据一线城市经验，地铁开通数年后，

沿线楼盘均升值近50%，而通车后租金上涨

更是高达400%-500%。如此，商业开盘，怎

能不受青睐？

热销解密三：
坐镇华东交通第二门户
尽享高铁经济圈红利

绿地中央广场坐落合肥高铁南站北广

场，2014年11月12日合肥南站正式通车运

营，以10万方大规模，成为华东地区第二大

交通枢纽，是人流、物流、信息流、资金流交

织的密集带，是财富进行交换、流通频密的

区域。如此，商业开盘，怎能不受青睐？

热销解密四：
以徽式文化为商业基因
打造安徽文化消费圣地

按照世界各国的经验：当人均GDP超过

3000美元时，文化消费会快速增长，接近或

超过5000美元时文化消费则会井喷，我国文

化产业已经步入正轨，在接下来几年中，中国

的文化消费将呈井喷之势发展。而“安徽现

象”势头强劲，开启徽派文化视窗正当时。

绿地中央广场·徽天下以徽式文化为商

业基因，打造安徽文化消费胜地，助力徽商

崛起。如此，商业开盘，怎能不受青睐？

热销解密五：
12载深耕安徽
绿地品牌实力扛鼎

1992 年，绿地集团始建于上海。23 年

风雨征程，绿地集团飞速发展，用第一个10

年从上海一隅成功迈向全国，用第二个10年

从行业百强跃入世界 500 强。到现在的世

界级城市运营商，品牌力量众所周知。

而入皖 12 年来，绿地始终助推安徽崛

起，实现6城20余盘布局大势，12载深耕安

徽，成熟运作魅力让合肥这座城市信赖它、

支持它！如此，商业开盘，怎能不受青睐？

9月13日，绿地安徽品牌馆开放暨媒体

的答谢会，在绿地中心营销中心隆重举行！

共同到访见证这一辉煌盛况！在绿地中心

营销中心在三楼宽敞的品牌馆里，陈设了绿

地旗下合肥各个项目沙盘，并清晰展示着绿

地在全球各地的脚步，行走其中扑面而来世

界500强独有的强大气势，令参观的人们不

自觉就容易被其品牌辉煌“战绩”折服！

作为世界500强企业的绿地集团，以强

大的品牌实力实现了热销佳话，为安徽高

铁时代带来市场经济效益，为人们带来财

富契机。绿地·徽天下全城追宠，20-100㎡
商铺应市加推中，有投资打算的朋友别错

过机会！

业内解读绿地高铁铺王首开热销秘笈
8月29日，由世界500强绿地集团开发建设的82万方华东枢纽安徽门户综合体绿

地中央广场·徽天下商业盛大开盘，开盘当日现场人头攒动，销售异常火爆，可谓一铺难
求。而开盘后更是一路走高，截止目前已实现十位数的销售佳绩，震惊了不少业内人士，
引发了全城广泛热议。

缘何绿地中央广场能如此热销，业内人士综合了项目诸多特质，对其热销原因作出
了如下解密：

这几天，亚洲首富李嘉诚深陷舆论漩涡，关于他从大陆撤资的争论，

仍然在唇枪舌剑地进行着。是正常的运作，还是道义的失守？是合法的

进退，还是无奈的撤离？义愤填膺的道德审视、唱衰中国的负面猜测、恐

慌情绪的传染效应……所有这些元素，使得李嘉诚的撤离变得十分敏感。

那么，如何看待李嘉诚“投资路线图”的转向？一些人选择从感性的角

度来审视。改革开放以来，大陆的优惠政策、开放环境、巨大市场，是他走到

今天的重要基石;而这几年来，由于转方式、调结构，大陆经济增速主动回调，

李嘉诚的选择就显得尤为扎眼。从普通人的朴素情感出发，好的时候同享

福，遇到困难却不能共渡难关，这在观感上确实让一些人觉得有点说不过去。

然而，看待一件事情不能仅仅停留于感性。即便是有种种“看法”，也

只能停留于个人内心的几声嘀咕，却难以从公共层面进行“道德绑架”。毕

竟，资本的本性就是逐利而动，市场的规则就是遵守法治，只要在法治框架

内，资本享有来去自由的权利。李嘉诚到大陆赚钱，如果因为曾经给予优

惠而主张“不宜想走就走”，即便在道德上有正当性，在道理上也说不通，更

与法治精神相悖。今天的大陆，政治清明、法治昌明、市场透明，当然有足

够的底气接受任何资本的归去来兮。只是，如果缺少这样的大视野，激于

义愤而情绪失控，甚至公开叫嚣“别让李嘉诚跑了”，就显得有点落后于时

代的不自信了，也不利于企业家树立信心。

众所周知，北京长安街的东方广场，上海陆家嘴的东方汇经，中国政治

中心和经济重镇的标志性建筑，都打上了李嘉诚的烙印，他的撤离，无论如

何都可能被视为一个“标志性”的事件，也可能带来一些负面影响。说这不

代表什么，肯定不现实，但如果对此做过度解读，甚至由此预测中国经济不

行了，则显得有些夸大其词。中国经济总量占世界的比重超过12%，这么大

的盘子、这么重的分量，一个商人的撤离能影响基本面吗？全球化时代，资

本流动再正常不过，没必要对此风声鹤唳。

与一些人的恐慌情绪相反，中国官方对此表现得从容淡定、举重若

轻。国家发改委副主任连维良日前表示，“更多的外来投资对在中国投资

信心逐步增强”，“我们现在推进的改革非常重要的目标就是构建开放型经

济新体制”。斯人已去，难以挽留也不必挽留，市场经济本就是多元经济、

流动经济，有人走、有人来，有人看跌、有人看涨。只要中国深入推进改革、

坚定完成转型、保持市场活力，就不用担心李嘉诚之后没有资本进来。我

们能做的，不是自降身份的挽留，更不是激于义愤的谩骂，而是把这个国家

建设得更好，让今天的离开成为明天的遗憾。

资本没有国界，但商人有祖国。相信包容开放的中国，会为更多商人留

一份温情，不仅会创造更好的营商环境来容纳他们，更会以超越金钱的胸怀

来温暖他们。如果仅仅把中国视为利益性市场，而不是战略性市场，一些人

可能会选择离开。但时间将证明，大陆错过的可能只是一两个商人、一两家

企业，而他们失去的，则将是与中国一起成长的整个时代。（据《人民日报》）


